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希腊各界瞩目冬奥火种
期待北京盛会

新华社消息 10月18日，北京冬奥会火种在希腊伯

罗奔尼撒半岛古奥林匹亚遗址成功采集。这已经是希腊人

阿耳忒弥斯·伊格纳蒂乌参加奥运火种采集仪式的第33

个年头了。

自2008年北京夏季奥运会始，伊格纳蒂乌一直担任

奥运火种采集和交接仪式的编舞及艺术总监一职。此前的

20年里，她扮演过仪式中的女祭司和最高女祭司，并担任

过助理编舞，与奥运火种有着不解之缘。

对于北京，伊格纳蒂乌更是有着一种特殊情感。2008

年北京奥运会是她第一次以编舞身份接棒火种采集仪式，

此次再次为北京采集奥运火种，她表示非常受触动，“中国

民众对火种采集仪式的尊重是这些年来最打动我的”。

“（2008年）北京奥运是我的幸运符，这一次我的感情

又回到了中国这个曾经在我成长过程中占据重要节点的

国家。”17日在古奥林匹亚彩排现场，伊格纳蒂乌满怀感

情地告诉新华社记者。

从第一次与中国相遇开始，我便开始意识到我们两国

是如何联接在一起，古希腊文明和中华文明又如何联接在

一起，我们有很多相似之处，伊格纳蒂乌说。

伊格纳蒂乌说，她对此次编舞的部分细节动作进行了

一定调整，吸收了中国传统舞蹈中的一些手部细节动作

等。

在伊格纳蒂乌的团队中，希腊知名女演员克桑西·乔

治乌扮演此次圣火采集仪式和交接仪式的最高女祭司。与

伊格纳蒂乌一样，2008年北京奥运会对她也有着非凡意

义。在那次奥运圣火采集仪式上，她第一次作为女祭司加

入进来，如今她已经成长为最高女祭司的扮演者，坦言自

己“承担了更大的责任”。

乔治乌对新华社记者描述说，仪式带给她的感受非常

独特，她与整个团队一起表演，将大家的力量集聚在她的

手里，所以是大家共同点燃了火种。这个让她感受到与历

史和自然紧密联系的特殊时刻，她称之为“奥运宁静”。

乔治乌认为，奥运火种代表了和平、团结、对自然和

人类历史的尊重，在当前新冠疫情仍在持续的困难阶

段，世界各国和地区更加应该尊重差异、尊重彼此、保持

沟通。

伊格纳蒂乌也认同乔治乌对奥运火种的解读。她们都

通过新华社记者向北京冬奥会送上最诚挚的祝福，祝福北

京举办一届精彩、再创辉煌的冬奥会。

对于北京成为全球第一个“双奥”城市，希腊文化和体

育部副部长莱夫泰里斯·阿夫耶纳基斯在接受新华社记者

采访时表示，相信北京将会再次取得奥运会的成功。

希腊奥委会主席斯皮罗斯·卡普拉洛斯则代表希腊奥

委会表达了对北京冬奥会的期待。卡普拉洛斯告诉记者，

尽管新冠疫情给全球带来很多困难，但“通过奥运会和运

动将人们团聚在一起，让人们看到世界上最优秀的运动员

在比赛，这不仅是在给予运动员们、更是在给予全世界希

望。”

古奥林匹亚市长乔治斯·乔治普洛斯认为此次冬奥会

是两大文明继2008年北京奥运会后再度携手，非常令人

期待。

作为奥林匹克运动发源地的市长，乔治普洛斯16日

在市长办公室接受新华社记者专访时说，古希腊教育提倡

身心合一、与自然和谐相处，然而现在人类逐渐淡忘了这

些价值观，使得自身遭遇气候危机、地区冲突和流行病的

困扰，人类需要指引。

“我相信，中国这个伟大国家的光辉和威望与伟大的

奥林匹克精神相结合，将能够向世界传递出正确的信号。”

他说。

为北京成为第一个“双奥”城市感到骄傲的还有一对

希腊双胞胎姐妹。玛丽安娜和索菲娅·爱罗托克里图在新

冠疫情发生前已经在中国学习和生活了七年，北京对于她

们来说是“第二个家乡”。

姐姐玛丽安娜说，她很是怀念北京下雪的冬天，“非常

美丽”。妹妹索菲娅则补充说，怀念的还有北京的炸酱面和

小胡同。她们为北京即将再次举办奥运盛会感到由衷的喜

悦，并向北京冬奥会送上发自内心的祝福。

（于帅帅 肖亚卓）

新华社消息 10月18

日，北京冬奥会火种在希

腊伯罗奔尼撒半岛古奥林

匹亚遗址成功采集。北京

冬奥组委特别代表——北

京冬奥组委副主席于再清

在接受记者采访时表示，

火种采集成功意味着北京

冬奥即将启航。

于再清表示，对于北

京冬奥会来说，火种采集

是非常重要的节点。“奥运

圣火采集是从古代延续下

来的文化仪式，代表着光

明、正义、和平和团结，是

奥林匹克精神的崇高象

征。圣火成功采集，意味着

北京冬奥会马上就要启航

了，奥运圣火将让全世界

的目光聚焦北京。”

经历过2008年北京夏

奥会的火种采集，如今又

作为北京冬奥会火种采集

仪式代表团团长来到希

腊，于再清说，这次给他的

感受有所不同。

“首先，举办冬奥会使

北京成为第一个既举办过

2008 年夏奥会，又将举办

2022 年冬奥会的双奥之

城，以后可能还会有这样

的城市，但我们是第一个，

意义不同凡响。其次，冬奥

会发出了带动三亿人参与

冰雪运动的号召，将通过

冰雪运动来提高全民健身

水平。第三，随着更多百姓

参与冰雪运动，我国体育

产业也将迎来快速发展，

我们的竞技水平也将得到

进一步提升。”于再清说。

按照计划，北京冬奥

会火种于当地时间19日在

雅典的帕纳辛奈科体育

场，由希腊奥委会转交给

北京冬奥组委。北京冬奥

组委的工作团队于当天乘

坐飞机将火种带回国。

于再清介绍说，在冬

奥火种回国之后，将开启

火 炬 传 递 等 系 列 活 动 。

“通过火炬传递，我们希

望向世界表明中国能够

举办一届成功的奥运会。

与此同时，这也意味着冬

奥筹办工作进入了冲刺

阶段。我们正在举行测试

赛，场馆工程都已完工。

与往届不同，本届冬奥会

还有疫情防控的问题，我

们和国际奥委会和各个

国家（地区）奥委会一起，

在征求他们意见的基础

上，制定疫情防控政策，

既能够保证运动员的健

康，也能够保证冬奥会的

顺利举行，做到简约、安

全、精彩。” （赵建通）

火种采集成功
北京冬奥即将启航

乔治乌将象征和平和荣耀的橄榄枝传递乔治乌将象征和平和荣耀的橄榄枝传递

给第一棒火炬手给第一棒火炬手———希腊高山滑雪运动员扬—希腊高山滑雪运动员扬

尼斯尼斯··安东尼乌安东尼乌。。
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